

# La Primera Iglesia: Rasgos Valiosos

## EL NACIMIENTO Y DESARROLLO DE LA IGLESIA, Hechos 2:1-7:60

### La primera iglesia: rasgos valiosos, Hechos 2:41-47

#### 1. (Hechos 2:41) La Palabra de Dios: los creyentes primitivos recibieron la Palabra regocijo.

Hechos 2:41-47 (LBLA)

<sup>41</sup>“Entonces los que habían recibido su palabra fueron bautizados; y se añadieron aquel día como tres mil almas”.

1. Este es el rasgo básico, la primera característica de una iglesia verdadera. En realidad es lo que define una iglesia. Una iglesia es un pueblo, un cuerpo de personas que han recibido *La Palabra de Dios*.

No estaban recibiendo.....

- |                                    |                         |
|------------------------------------|-------------------------|
| 1. un grupo de ideas               | 4. una filosofía humana |
| 2. los pensamientos de un hombre   | 5. una postura          |
| 3. un juego de reglas y principios | 6. una religión         |

Estaban recibiendo la Palabra de Dios, una revelación del mismo Dios. Dios mismo se había revelado en Cristo Jesús a sus discípulos. Y Pedro, el vocero de los discípulos, estaba proclamando la Palabra acerca de Jesucristo. Dios había hablado al mundo a través de Su Hijo Jesucristo, y los primeros creyentes habían recibido Su Palabra. (Véase abajo Estudio A Fondo # 1, La Palabra — Juan 1:1-5.)

### ESTUDIO A FONDO # 1

Juan 1:1-5 (LBLA)

<sup>1</sup> En el principio existía el Verbo, y el Verbo estaba con Dios, y el Verbo era Dios.

<sup>2</sup> Él estaba en el principio con Dios.

<sup>3</sup> Todas las cosas fueron hechas por medio de Él, y sin El nada de lo que ha sido hecho, fue hecho.

<sup>4</sup> En Él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres.

<sup>5</sup> Y la luz brilla en las tinieblas, y las tinieblas no la comprendieron.

(Juan 1:1-5) La Palabra — Jesucristo, Hijo de Dios: La *Palabra (logos)* es Jesucristo. Juan enfrentó un grave problema al escribirle a los gentiles, es decir, el mundo no judío. La mayoría de los gentiles nunca había escuchado hablar del Mesías o del Salvador que esperaban los judíos.

La idea les era extraña. Sin embargo, el Mesías era el verdadero centro del cristianismo. ¿Cómo iba Juan a presentar a Cristo para que lo comprendiera un gentil?

La respuesta reside en la idea de la *Palabra*, ya que la *Palabra* era entendida tanto por los judíos como por los gentiles.

**1. Los judíos consideraban que la palabra era algo más que un mero sonido.** Una palabra era algo activo y con existencia propia. Era poder — poseía el poder de expresar algo o hacer algo.

Esto se observa en las muchas referencias del Antiguo Testamento donde *la Palabra de Dios* era considerada como el poder creativo de Dios, el poder que había construido el mundo y había dado luz y vida a todos los hombres ([Génesis 1:3, 6, 11](#); [Salmo 33:6](#); [Salmo 107:20](#); [Salmo 147:15](#); [Isaías 55:11](#)).

**2. Los gentiles o los griegos tenían una visión más filosófica de la Palabra.**

**a.** Cuando observaban el mundo natural, veían que las cosas no eran caóticas, sino ordenadas. Todo tenía su lugar y se movía o crecía de una manera ordenada, incluso las estrellas del cielo y la vegetación de la tierra. Por lo tanto, los griegos decían que detrás del mundo había una mente, una razón, un motivo, un poder que hacía y mantenía las cosas en su justo lugar. Se decía que esta mente creativa y sustentadora, esta razón suprema, este poder ilimitado era la *Palabra*.

**b.** La *Palabra* también era considerada como el poder que facultaba o permitió a los hombres para pensar y razonar. Fue el poder que traía luz y entendimiento a la mente del hombre y que le permitía expresar sus pensamientos embarullados o revueltas de una manera ordenada.

**c.** Lo más importante es que la *Palabra* era el poder por el cual los hombres se podían en contacto con Dios y le expresaron sus sentimientos.

**3. Juan hizo uso de esta idea común de los judíos y gentiles.** Él proclamó que Jesucristo era y es la *Palabra*. Juan consideró que una palabra es la expresión de una idea, un pensamiento y un cuadro o una imagen en la mente de una persona. Vio que una palabra describe lo que está en la mente de una persona. Entonces, proclamó que por la vida de Jesucristo, Dios estaba hablando al mundo, hablando y demostrando lo que Él quería decirle al hombre.

**Juan expresó tres cosas.**

**a.** Dios nos ha dado mucho más que meras palabras en las Sagradas Escrituras. Dios nos ha dado a Jesucristo, *La Palabra*. Como *La Palabra*,

Jesucristo era el cuadro, la expresión, el patrón, el modelo, la fotografía, la imagen misma de lo que Dios quería decirle al hombre. La imagen dentro la mente de Dios del *Hombre Ideal* fue demostrada en la vida de Jesucristo. Jesús Cristo fue la perfecta expresión de todo lo que Dios quería que fuera el hombre. Jesucristo era el pronunciamiento de Dios, el discurso de Dios, *la Palabra de Dios* para el hombre. Jesucristo era la *Palabra* de Dios que bajó a la tierra en carne humana para que el hombre tenga una relación cara a cara con Dios (CP [Juan 1:1-2](#)). Jesús era la *Palabra de Dios que vino a la tierra para vivir la Palabra escrita de Dios*.

**Juan 1:1-2 (LBLA)**

<sup>1</sup> En el principio existía el Verbo, y el Verbo estaba con Dios, y el Verbo era Dios.

<sup>2</sup> Él estaba en el principio con Dios.

- b. Jesucristo es la mente, la razón y el poder que tanto hizo y mantiene las cosas en su debido orden. Él es la mente, la razón suprema, el poder ilimitado creativo y sustentador (cp. [Juan 1:3](#)).

**Juan 1:3 (LBLA)**

<sup>3</sup> Todas las cosas fueron hechas por medio de Él, y sin El nada de lo que ha sido hecho, fue hecho.

- c. Jesucristo es la luz, la iluminación y el poder que penetra la oscuridad del mundo. Él, la Vida y la Luz del mundo, es lo que le da sentido al mundo y permite que los hombres entiendan al mundo (CP [Juan 1:4-5](#)).

**Juan 1:4-5 (LBLA)**

<sup>4</sup> En Él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres.

<sup>5</sup> Y la luz brilla en las tinieblas, y las tinieblas no la comprendieron.

**Hechos 2:41 (LBLA)**

<sup>41</sup> “Entonces los que habían **recibido** su palabra fueron bautizados; y se añadieron aquel día como tres mil almas”.

2. Nótese la palabra “recibido”. La palabra “recibido” (*apodechomai*) significa “tomar plenamente, para dar la bienvenida, a aprobar completamente, a aceptar”. Una verdadera iglesia, un cuerpo genuino de creyentes, no sólo oye y escucha la Palabra. No se conforma con estar presente o unirse a las multitudes para ver lo que sucede o está pasando. No se siente con **mentes que están vagando** ni **corazones cerrados**.

**Una verdadera iglesia recibe la Palabra de Dios al:**

- |                       |                        |
|-----------------------|------------------------|
| 1. dar una bienvenida | 6. guardarla           |
| 2. crearla            | 7. desearla            |
| 3. ingerirla          | 8. regocijarse en ella |
| 4. practicarla        | 9. diseminarla         |
| 5. experimentarla     |                        |

**Hechos 2:41 (LBLA)**

<sup>41</sup> “Entonces los que habían **recibido** su palabra fueron bautizados; y **se añadieron** aquel día como tres mil almas”.

**Hechos 2:41 (RVR)**

<sup>41</sup> “Así que, los que **recibieron** su palabra fueron bautizados; y **se añadieron** aquel día como tres mil personas”.

3. **Nótese la declaración:** “Con alegría recibieron Su palabra”. Con “alegría” (*asmenōs*) recibieron *significa* “con mucho gusto, para abrazar con anticipación”. No todos los presentes la recibieron. Algunos estaban presentes por razones equivocadas, otros tenían la mente cerrada y no tenían interés. Aún otros rechazaron la Palabra y rehusaron creerla. **Pero los que recibieron la Palabra de Dios se convirtieron en el primer cuerpo de creyentes, la primera iglesia.**

4. **Nótese que se bautizaron: la idea es un bautizo inmediato** (véase abajo [Estudio A Fondo # 2, Bautismo — Hechos 2:38](#) para más discusión). Nótese la gran cantidad: “se añadieron” tres mil a los 120 discípulos.

**Hechos 4:4 (LBLA)**

<sup>4</sup> “Pero muchos de los que habían oído el mensaje creyeron, llegando el número de los hombres como a cinco mil”.

**Hechos 6:7 (LBLA)**

<sup>7</sup> “Y la palabra de Dios crecía, y el número de los discípulos se multiplicaba en gran manera en Jerusalén, y muchos de los sacerdotes obedecían a la fe”.

**Hechos 17:11 (LBLA)**

<sup>11</sup> “Estos eran más nobles que los de Tesalónica, pues recibieron la palabra con toda solicitud, escudriñando diariamente las Escrituras, *para ver* si estas cosas eran así”.

**Romanos 10:18 (LBLA)**

<sup>18</sup> “Pero yo digo, ¿acaso nunca han oído? Ciertamente que sí: **POR TODA LA TIERRA HA SALIDO SU VOZ, Y HASTA LOS CONFINES DEL MUNDO SUS PALABRAS**”.

**1 Tesalonicenses 2:13 (LBLA)**

<sup>13</sup> “Por esto también nosotros sin cesar damos gracias a Dios de que cuando recibisteis de nosotros la palabra del mensaje de Dios, *la* aceptasteis *no como* la palabra de hombres, sino como lo que realmente es, la palabra de Dios, la cual también hace su obra en vosotros los que creéis”.